

令和2年度 第1回南市民センター運営審議会 議事録（要旨）

開催日時 令和2年10月22日(木) 14時00分～15時30分  
開催場所 南市民センター2階 視聴覚室  
委員名 【出席者】伊藤, 戸部田, 河野, 茅野, 森田, 岩子, 原口, 桐島, 橋本  
中野, 森山, 鶴田(敬称略: 順不同)  
事務局 南市民センター館長外3名  
報告説明者 コミュニティ施設整備課3名  
指定管理者 2名  
傍聴者 なし

次第

1. 辞令交付

2. あいさつ

. 委員・職員・指定管理者の紹介

3 報 告

南市民センターの改修基本計画について

(質 疑)

委 員 バス通りから南市民センターへの通路があるが、これはどこが所管しているのか。

報 告 者 南市民センターの敷地である。

委 員 南市民センターや南体育館を利用する場合、周辺に高い建物が建っており、南市民センターが埋もれているような印象を受ける。どこに施設があり、どこが入口かはっきりしない。現在は、タクシーを利用して南市民センターに横付けしようとしても難しい。利便性からも使いにくい。例えば大きな道路から南市民センターへ道路を通すと利便性が向上する。

さきほどの南市民センター通路はどのような検討がされているのか。

報 告 者 南市民センターの改修と並行して、通路の活用についても検討を行っており、一部駐車場としての整備なども考えられる。また、南市民センターは南区のランドマークとして、どこからもわかりやすい施設となるよう引き続き検討していきたい。

委 員 現在の南市民センター託児室は狭く、5～6人の子どもを預かると窮屈である。託児室は広くなるのか。

報 告 者 現在、託児室と授乳室を合わせ25㎡であるが、拡張して約30㎡となる予定である。

また、改修後は子どもプラザとの複合施設になり、同施設で子どもの一時預かりができ、そういう面から子どもを預かるといった機能は充実すると思っている。

委 員 託児室内に子ども用のトイレ、手洗いが必要と思うが、改修後はそのようなスペースはあるのか。今からでも計画に入れられるのか。

報 告 者 トイレ等設備の変更は難しい。

なお、改修後はホールにも授乳室を確保する。全体的に託児の機能は充実すると考えている。

委 員 できれば、外に行かずに使える手洗い場を託児室につけていただきたい。オムツ替えをした時など手を洗う必要がある。外に行くとその間、託児スタッフが手薄になるため室内の設置が望ましい。参考にして頂きたい。

報 告 者 ご意見として伺っておく。

委員 なみきスクエアには行政機能が入っているが、ここにも入るのか。  
報告者 行政機能は入らない。  
委員 駐輪場は整備されるのか。  
報告者 ホール棟の西側に150台程度確保する予定である。  
委員 屋根はあるのか。  
報告者 一部、屋根をつける予定である。

#### 4 議事

- (1) 令和元年度 南市民センター利用状況
- (2) 令和元年度 生涯学習推進課主催事業等実施状況
- (3) 令和2年度 南市民センター運営方針及び生涯学習推進課主催事業等実施計画と実施状況
- (4) 指定管理者による南市民センターの管理運営報告
- (5) その他

#### (質疑)

委員 市民センター運営方針は、7区共通か、または各区で策定しているのか。  
事務局 各区で策定している。  
委員 南区の場合、コロナと改修の関係で活動が制約されている。次年度以降、改修工事により南市民センターが使えない。2年間ぐらい活動が制約される。この2年間の間で事業の見直しをしていただきたい。  
例えば、人権講座は5回実施しているが、その回数や曜日及び夜間の実施など検討したらいいのではないか。この2年間の間で検討をしてもらい次の3年目に繋げていただければと思う。これは意見として参考にしてもらいたい。  
委員 子どもリーダー育成についてであるが、自分は宿泊研修をしたこともあり、体験、経験させることは大切。多くの触れ合いがあることは大事である。  
委員 子ども会活動について、南区は地域で子どもを育てようという意気込みが強いので活動しやすい。  
子どもを育てるには何が大事か今後も考えていきたい。  
委員 今年度はどの学校もPTA活動が進まず、委員決めも苦労している状況である。成人教育委員に関して、毎回話題になるのが研修をどのようにやるかである。全市的なものであろうが、今回のコロナを機会に研修のあり方、効率的なやり方、委員を引き受けてくれた方へのアプローチの仕方など考えてもらいたい。  
委員 台風10号の際は、南市民センターは一時避難所になり、指定管理者にはお世話になった。改修期間中は一時避難所は南体育館になると思うがどうか。指定管理者はどう関わるのか。  
指定管理者 指定管理者としては、改修期間中は指定管理期間が終了するため関われない。南体育館の指定管理者には話をしておきたいと思う。  
事務局 これから3月以降1年半ほど南市民センターは休館となるが、先ほど委員から出された事業の見直しについては、いい方向になるようにしていきたい。  
また、防災、一時避難所、南体育館との連携については、これまで以上になるよう検討していきたい。いただいた意見は今後に活かしていきたい。